

Compte rendu du premier conseil d'école

Mardi 5 Novembre de 18H45 à 21H25

Présents :

Commune : Mme Camara , Maire, Mme Jambon, Adjointe aux affaires scolaires,

Représentant-es-s des parents d'élèves : Mesdames Bersoult,Georget, Monsieur Martial

L'équipe enseignante : Mesdames : Boissinot, Renoux, Boileau, Boinot, Tirveillot enseignantes, Micard directrice

Excusé-e-s :

Mme Teytaud , DDEN, M. Beja, inspecteur de l'Education Nationale, Mme Bernard ,Communauté de communes

Secrétariat : Mme Renoux, Mme Georget

Bienvenue aux nouveaux élus et rappel du rôle des représentants de parents d'élèves et du fonctionnement du conseil d'école

- **Point sur les effectifs et la répartition des élèves**

L'école compte actuellement 108 élèves

Répartition : TPS/PS/MS : 20 (1TPS/9PS/10MS) MS/ GS (4MS,15GS) CP/CE1 : 21 (11CP/10 CE1)

CE2/CM1 : 23 (14CE2;9CM1) CM2 : 24 (24CM2)

Prévisions 2021-2022 : 93 élèves.

- **Règlement intérieur du groupe scolaire Emile NASLIN**

Le document a été envoyé préalablement au conseil d'école, afin d'être soumis au vote comme chaque année. Mme Georget propose d'insérer la notion du temps d'enseignement : "Le temps d'enseignement se déroule de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 16h30" Les horaires seraient insérés après les horaires de l'école.

La modification proposée est adoptée à l'unanimité.

Vote de renouvellement du Règlement Intérieur avec la modification

contre : 0

abstention : 0

Le règlement intérieur est adopté à l'unanimité

- **Présentation du nouveau protocole sanitaire (envoyé préalablement aux participants de cette réunion)**

Après lecture du protocole, il est décidé de demander qu'un personnel communal puisse intervenir pour assurer la désinfection des poignées de portes et des sanitaires entre 11h00 et 11h30 .

Un marquage pour mieux délimiter les cours, notamment pour la pause méridienne, sera fait prochainement. Le nouveau protocole sera envoyé rapidement aux familles.

- **Projet d'école 2020/2021**

- *Compte tenu du confinement, les projets sont suspendus aux possibilités de nos partenaires et à la conformité avec le protocole sanitaire.*

Projets artistiques , culturels et scientifiques:

Noël

Pour les élèves de l'élémentaire : la séance de cinéma, offerte habituellement par la Commune, sera remplacée par l'achat de livres (maison d'édition Lire c'est partir) . Pour les maternelles, des jeux de société ont été achetés ainsi que des briques géantes de construction.

Goûter de Noël de l'APE : le goûter aura lieu le jeudi 17 décembre dans l'après midi. Pour respecter le protocole sanitaire, chaque groupe sera servi dans sa classe avec un sachet individuel par élève.

Le Père Noël est invité.

La mairie a investi, cette année, dans des décorations de Noël pour l'extérieur qui seront visibles à l'école et à l'entrée du village.

Marché de Noël : En raison de la crise sanitaire, le marché de Noël ne pourra pas avoir lieu cette année.

Projet artistique

Spectacle de fin d'année scolaire : La danse africaine serait le thème du spectacle. Ce projet sera inter niveaux (PS à CM2) avec l'intervention, en fin d'année, d'une personne de l'association de danse africaine de St Maixent l'Ecole. La date proposée du spectacle est **le 26 juin**.

Intervention en musique pour 4 classes : (MS-GS ; CP-CE1 ; CE2-CM1 ; CM2): nous accueillons cette année, les jeudis et vendredis, Monsieur Malterre, intervenant en formation à l'université de Poitiers.

Intervention en Anglais : nous accueillons une intervenante anglaise, Tanya Pinney, qui assure des séances de qualité et nous fait découvrir sa culture.

Nous avons accueilli aussi une autrice jeunesse : Marie Lenne et nous avons reçu la visite du Camion des Mots Volants (travail autour du livre et de l'édition). L'OCCE interviendra auprès des classes de maternelle pour découvrir des jeux coopératifs en janvier.

Le thème de l'année : le voyage en musique. Ce projet pluridisciplinaire permet d'aborder plusieurs notions

Vendée globe : nous allons suivre du CP au CM2 la course du Vendée Globe , course en solitaire autour du monde , qui dure à peu près 3 mois. Cela permettra une découverte des cultures, du monde, le milieu marin, le nautisme, avec un lien pour la recherche scientifique et un aspect humanitaire ; un projet transversal riche et varié !

Fédération de Chasse et chemin Proust Chaumette

L'équipe enseignante a été contactée par l'inspecteur afin de participer à un projet de valorisation du chemin que Edmond Proust Chaumette parcourait entre l'école de Ste Eanne et son refuge à la Bidolière . Ce projet mettra en avant les valeurs d'engagement, de résistance, mais pourra aussi être l'occasion de réfléchir en termes artistiques et environnementaux.

Une visite du centre de la résistance à Thouars est prévue également pour les CE2 CM1 CM2.

La fédération de chasse nous apportera également son aide pour la partie environnementale, lecture du paysage et découverte de la faune et de la flore.

Liaison collège comme chaque année, la classe des CM2 participe au projet **ECORCE** , en liaison primaire/collège avec Mme Couffignal, professeur de SVT. Cette année il y a eu les vacances apprenantes et tous les élèves de notre école ont participé et ont beaucoup apprécié cette liaison en douceur vers le collège. On espère que ce sera reconduit.

Visite de l'exposition photo municipale. En septembre toutes les classes ont pu se rendre à l'exposition au cours de laquelle les enfants ont découvert de très belles photos qui les ont beaucoup intéressées. Nous remercions Monsieur Lambourg, photographe, pour la visite et les commentaires qu'il a apporté, mais aussi pour son accompagnement.

Médiathèque : Chaque classe se rendra 2 fois à la médiathèque Aqua-libris dès que le confinement sera terminé. Des séances sont prévues in situ pour compenser les séances perdues.

Fête du printemps : Nous prévoyons de reconduire la Fête du printemps (carnaval, défilé)

Permis Piéton pour les CE2 : Ce projet devrait avoir lieu, si c'est possible, après les vacances de février, avec la participation de la MAÏF.

Sport :

course ELA: Nous avons organisé et participé à la semaine de sensibilisation et de solidarité pour aider les enfants qui sont atteints d'une terrible maladie : la leucodystrophie organisée par l'association ELA. La course nationale de soutien s'est déroulée le vendredi 19 octobre avec une météo propice l'après-midi et la dictée a eu lieu le 12 octobre avec François Marsault. Un article a été publié sur notre site et dans la presse locale. Ce projet est à reconduire pour les années ultérieures. Les dons sont en cours de réception.

Rugby : les élèves de CM2 bénéficieront d'un cycle Rugby avec la participation d'un intervenant de la fédération française de rugby.

USEP : Les classes élémentaires sont inscrites du CP au CM2: L'inscription à l'**USEP** permet d'organiser des rencontres sportives telles que : Petit tour USEP et raid multi-activités, initiation à des sports collaboratifs (Kinball) ou d'équipe : handball (rencontre CM prévue en juin) et basket

Parcours scolaire

Point sur les évaluations nationales par Mélanie Boinot : tous les élèves de CP et CE1 ont été regroupés pour cette passation, même en dédramatisant, les élèves ont montré des signes d'anxiété, de stress et ont compris qu'ils étaient évalués. Ces évaluations sont un peu tôt dans l'année, des connaissances n'ayant pas été réactivées, certains se sont trompés sur des items qu'ils avaient réussi en évaluation en GS. Le compte rendu individuel sera proposé, à la demande des familles, sur rendez vous. L'évaluation est assez longue à entrer dans l'ordinateur.

Ces évaluations donnent un éclairage sur les acquis des élèves. Cette année le confinement a pesé sur les compétences acquises en français et mathématiques, une adaptation de l'enseignement a été mise en place dans les classes. Certains élèves ont des PPRE (programme personnalisé de réussite éducative) pour les aider à compenser, il y a également du tutorat. Nous serons donc vigilantes pour aider les élèves les plus en difficulté, des maintiens seront probablement prononcés en fin d'année.

Accompagnement de la **difficulté scolaire** : . Le RASED (Réseau d'aides spécialisées aux élèves en difficulté) intervient pour les difficultés scolaires. Nous avons cette année 3 personnels AESH (Accompagnant des élèves en situation de handicap) à mission d'Accompagnement vie scolaire pour accompagner des enfants qui bénéficient de notifications de la MDPH (maison départementale des personnes handicapées).

Santé

Nous n'avons pas encore la date des visites médicales en MS et GS. Il n'y a plus de médecin scolaire à partir de la GS (un recrutement est en cours depuis deux ans) ce qui pose problème pour les PAI (projet d'accueil individualisé) et les PAP (Plan d'accompagnement personnalisé).

L'infirmière scolaire de secteur (collège DR) n'a pas pu se déplacer pour les visites planifiées à l'école (premier secours et prévention des caries). Nous rappelons qu'il n'y a toujours pas de visite médicale pour les enseignants, contrairement à tous les autres métiers de la fonction publique. Le médecin de prévention de l'éducation nationale est toujours en cours de recrutement.

- **Point sur la coopérative scolaire et les subventions**

Le bilan comptable annonce un bénéfice de + **2 604,54** car nous n'avons pas dépensé l'enveloppe 2020-2021 de transport (qui se monte à 2500€) pour l'année à venir. Cette somme est versée pour l'année scolaire à venir pour couvrir nos frais à venir... , on peut donc considérer que le bénéfice est réellement de 104,54€. La coopérative scolaire n'a pas vocation à accumuler de l'argent, chaque euro qui y est versé doit permettre de financer les projets des classes. Peu de parents ont spontanément versé un don en début d'année. Il faudra donc compenser en proposant des ventes d'objet ou de services . La photographe scolaire est passée le 19 septembre.

Budget de fournitures scolaires :

Le Budget est calculé sur une base de 48€ par élèves et revu chaque année. Pour rappel, Il y a actuellement 108 élèves à l'école. Le nouveau budget sera envoyé prochainement.

Investissements, les travaux et la sécurité

L'équipe enseignante **remercie** les agents municipaux et les élus qui ont été très sollicités ...

Exercice d'incendie : 3 exercices seront faits, le premier s'est bien passé.

Exercice PPMS attentat intrusion : L'exercice a été effectué. L'équipe enseignante demande un système d'alerte efficace et non centralisé pour pallier aux risques, appeler à l'aide. Mme Jambon va se pencher sur le sujet. Les écoles de St Maixent sont équipées, peut-être faut-il leur demander leur fournisseur.

Plan Vigipirate renforcé : le contrôle de l'identité des personnes à l'entrée est effectué par le personnel communal en poste à chaque porte. Cela permet de s'assurer du port du masque, de la désinfection des mains et qu'il n'y a pas d'intrus à l'école. C'est une petite école et tous les parents et accompagnateurs sont connus. Les livraisons et taxis sont aussi de passage. Il arrive néanmoins que le portail de l'école reste ouvert en raison d'un défaut du système d'enclenchement. En effet, l'ouverture à distance ne permet pas la fermeture

rapide du portail. Mme Camara propose de fournir un écriteau qui permettra aux usagers de veiller à la fermeture effective du portail. Les portillons et portes d'accès aux classes sont fermées la journée. Aucun parent n'entre dans les classes à moins d'y être invité. Les parents des élèves de GS doivent accompagner leurs enfants jusqu'à la cour de leur classe pour que la maîtresse les voie.

Mme Camara et Mme Jambon nous informent de nouveaux projets : un projet d'achat de mobilier et de matériel informatique devrait se concrétiser très rapidement (attente d'un troisième devis). Les ordinateurs de l'école sont vieillissants.

Les enseignantes rappellent qu'elles sont confrontées à de nombreuses pannes informatiques. Il est difficile de travailler sur place, car il n'y a pas assez de postes disponibles, puisque les ordinateurs en panne ne sont pas réparés (obsolescence programmée). De plus, la ligne téléphonique et la connexion à internet sont toujours aussi source de difficultés pour nous joindre ou pour se connecter à plusieurs avec la tablette. Trois tablettes sont en panne. En cas de confinement ou de mise en situation d'enseignement hybride, les enseignantes auront du mal à assurer le distanciel.

Les câbles courent toujours au milieu des classes, au risque de provoquer des chutes de personnes ou du matériel.

Divers : Communication sur les élections des représentants des parents d'élèves.

Madame GEORGET demande que l'information sur les élections des représentants des parents d'élèves soit faite par un mail dont l'objet serait "Election des représentants des parents d'élèves" et non pas dans le compte rendu de la réunion d'informations de rentrée, comme c'était le cas ces dernières années.

- **Questions diverses transmises par les parents d'élèves**

Pas de questions arrivées avant le conseil d'école .

La séance est levée à 21h25